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近日，四川省财政厅会同四川省退役军人
事务厅出台《关于调整部分优抚对象等人员抚
恤和生活补助标准的通知》，强化优抚对象保障
力度，提升优抚对象生活水平。

伤残人员残疾抚恤金标准、“三属”（烈士遗
属、因公牺牲军人遗属、病故军人遗属）定期抚
恤金标准、“三红”（在乡退伍红军老战士、在乡
西路军红军老战士、红军失散人员）生活补助标
准，根据贡献与待遇相匹配的原则，在现行基础
上按一定比例提高。

与此同时，在乡复员军人生活补助标准，在
现行基础上每人每年提高1800元；烈士老年子
女生活补助标准，在现行基础上每人每年提高
660元；带病回乡退伍军人生活补助标准，由现
行每人每月730元提高至780元；参战参试退役
人员生活补助标准，由现行每人每月 750 元提
高至800元。

□据四川在线

四川继续提高优抚对象
抚恤和生活补助标准

本报讯 （达州日报社全媒体记者 向
也） 12月 21日，达城市民赵先生致电达州晚
报民生热线 2382258 反映，西外仁和春天小区
外的桥上没有设置残疾人通道，残疾人车和婴
儿车只能走公路上，存在极大安全隐患，希望相
关部门能在桥上设置残疾人通道。

赵先生告诉记者，由于桥的两头未设置斜
坡，每次推孩子经过时，要跨两步梯子才能走上
桥上的人行通道，很费力。如果推婴儿车走马
路又存在极大的安全隐患，而残疾人的车根本
就上不来，只能在大公路上开，非常不方便。“建
议把桥两头的梯步设计成斜坡，这样大家出行
就方便多了。”赵先生说。

记者随后采访了市市政工程处，一负责人
听完情况后表示，他们将派人到现场察看，如果
这些梯步确实具备改造斜坡的条件，他们将马
上整改。

市民建议桥上设置残疾人通道
市政：若具备条件马上整改

民生热线帮你问

□达州日报社全媒体记者 罗丁山
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高级教师评定对普通话有何要求？

开江县曾先生咨询：我是一
名中学教师，想问一下达州市的
高级教师评定，对普通话水平有
何要求？

开江县教育局回复：《达州市
教育局关于做好 2022 年度中小
学校和中等职业学校教师高级、
中级职称评审工作的通知》（达市
教人〔2022〕111 号）中明确“严格
按照川教〔2020〕76 号、77 号、85
号文件规定的职称申报评审基
本条件进行推荐申报”。经查阅
川教〔2020〕76 号、77 号、85 号文

件，教师职称申报评审的基本条
件中未对普通话等级做出明确
要求，但文件附则规定：“有关市

（州）、行业主管部门和单位，可
根据各地、各行业、各单位事业
发展和人才队伍建设需要，研究
制定适用于本地、本行业、本单
位的职称评审或推荐标准条件，
但均不得低于本标准条件和国
家标准。”故您咨询的高级教师
评定中对普通话等级要求，请参
考自己单位制定的高级教师推
荐标准条件。

开江初中政治生物名师工作室何时能开通？

开江县郑先生咨询：开江县
有小初高中名师工作室，好像唯
独初中政治和生物学科没有。我
想问一下，初中政治和生物这两
科的名师工作室何时能开通？

开江县教育局回复：我县于
2019 年下半年启动县级名师工
作室建设工作，通过学科教师自
己申请、学校推荐、县教科局组

织专家评审等程序后，成立了 22
个名师工作室。由于初中政治
和初中生物两学科因未收到申
请，未能通过专家评审等原因，
暂未成立初中政治和初中生物
两学科名师工作室。待再次启
动县级名师工作室建设工作时，
我们将逐步完善各学科名师工
作室建设。

万源市省道101建设何时能复工？

万源市居民陈先生咨询：万
源市省道101停工后我们每次出
行都要绕行很远的路，现在眼看
年底了大家都期盼能改善出行条
件。对此，我想问一下，万源市省
道101建设何时能复工？

万源市交通运输局回复：
S101线升级改造工程（第一期）目
前施工段是鹰背至河口镇段，全
长38km，共7个标段，现部分标段
停工属实。停工的主要原因是部
分重大变更设计需达州市交通运

输主管部门审批，全线原设计的弃
土场均在基本农田保护区和生态
红线内，管杆线（联通、移动、电信、
广电、电力及污水处理、供水设施）
因资金补偿不到位无法及时拆迁，
政府对红线内土地不予补偿导致
农户不交土地无法施工等等。

我局已要求业主及施工单位
落实保通保障制度，及时清理塌
方、泥浆，处置路面，保障群众出
行安全。建设单位正在组织施工
力量处置路面。

本报讯 (达州日报社全媒体记者 向
也） 21 日，宣汉县清溪镇居民陈燕玲致电达
州晚报民生热线 2382258 反映，自己在宣汉县
跨世纪英华幼儿园工作快满 4年了，可园方一
直未为她购买社保，她想要为自己讨要一个说
法。

陈燕玲告诉记者，自己是宣汉县清溪镇人，
今年 35岁。2019年 2月，她应聘到宣汉县跨世
纪英华幼儿园（以下简称英华幼儿园）做保育员
的工作，其间她要求园方给自己购买社保，但园
方一直推脱。今年11月，她再次找到园方给自
己购买社保时，园方直接和她解聘，只补偿了她
每年 1个月的工资。“这明显不合理，工资是该
补偿的，但这和购买社保不是一回事！”陈燕玲
说，她要求园方按照法律规定，给自己补缴近 4
年的社保费用。

随后，记者电话采访了宣汉县人社局。一
工作人员表示，他们已接到陈燕玲的投诉反映，
但由于她没有提供劳动合同，所以需要劳动仲
裁确定聘用关系。他们去年就查到英华幼儿园
没有整体入保的情况，人社局将展开调查，然后
根据调查情况拿出处理意见。

工作四年单位未购买社保
人社局介入调查


